

ABSTRAK

Mukhlis. NIM. 190101010934. *Nilai-Nilai Pendidikan Akhlak dalam Kitab Syajaratul Ma'arif Karya Syekh Izzuddin bin Abdussalam.* Pembimbing Dr. Muhdi, M. Ag. pada Program Studi Pendidikan Agama Islam Fakultas Tarbiyah dan Keguruan UIN Antasari Banjarmasin. 2024.

Kata Kunci: Nilai, Pendidikan Akhlak, *Syajaratul Ma'arif*, Izzuddin

Akhlak memainkan peran yang sangat penting dalam kehidupan. Akhlak merupakan salah satu ajaran utama Islam. Akhlak menempati tempat khusus dalam ajaran Islam. Di dalam Al-Qur'an saja, terdapat sekitar 1.500 ayat yang membahas tentang akhlak, baik secara teoritis maupun praktis, dan dua setengah kali lebih banyak dari ayat-ayat hukum. Dan tidak sah keislaman seseorang tanpa adanya akhlak.

Penelitian ini bertujuan untuk menganalisis atau menggali nilai-nilai pendidikan akhlak yang terkandung di dalam kitab *Syajaratul Ma'arif* karya Syekh Izzuddin bin Abdussalam. Supaya dapat menjawab permasalahan yang sedang diteliti.

Jenis penelitian yang digunakan peneliti adalah jenis penelitian deskriptif kualitatif dengan kajian *Library Research* (penelitian kepustakaan). Dan analisis menggunakan teknik analisis isi (*Content Analysis*) secara sistematis untuk mengumpulkan, mengolah dan menyimpulkan data.

Berdasarkan hasil yang diperoleh dari penelitian ini, banyak pelajaran yang dapat dipetik dari kitab *Syajaratul Ma'arif* tentang nilai-nilai pendidikan akhlak, yaitu; yang pertama akhlak kepada Allah yang meliputi mencintai Allah, mengagungkan Allah, takwa kepada Allah, syukur, berserah diri kepada Allah, tobat, *ridha* kepada Allah, dan ikhlas. Kedua akhlak kepada manusia meliputi akhlak kepada diri sendiri, yaitu ambisi, menuntut ilmu, menggunakan alas kaki, menjaga diri, amanah, dan wara'. Kemudian kepada sesama manusia meliputi rendah diri, adil, pemaaf dan sabar, memberi makan dan minum, silaturahmi, tolong menolong, menjenguk orang sakit, dan menerima tamu. Ketiga akhlak kepada lingkungan, yaitu berbuat baik kepada seluruh makhluk dan tidak berbuat kerusakan.